
跳水世界杯超级总决赛：

陈艺文、杨昊夺冠 中国队8金收官

北京市民羽毛球
挑战赛全面升级
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喜悦·成长·未来的方向

在6日晚进行的成都大运会
女排决赛中 ， 中国队3 ∶0战胜日
本队， 夺得冠军。 赛后， 中国队
的姑娘们和教练们表达最多的是
喜悦、 成长和未来的方向。

“这块金牌对我意义很大。”
21岁 的 副 攻 王 文 涵 说 着 举 起
了 手 里的金牌 。 “除了省级比
赛， 这是我人生中第一块大赛的
金牌。”

“很兴奋！ 这也是我们集训
这 么 久 的 最 终 目 标 ， 然 后 我
们也做到了。” 在决赛中拿下全
队最高分16分的主攻手吴梦洁
说。

见过大场面、 拿过雅典奥运
会金牌的助理教练杨昊也说自己
非常开心、 非常兴奋。 现在在北
京航空航天大学带队的她曾作为
主教练率队在世界大运会上获得
过第五名， 这次作为助理教练她
尝到了冠军的滋味。

在决赛中替补登场 、 为中
国 队 贡 献 12分 的 接 应 周 页 彤

说： “这是我们大家齐心协力努
力的结果 。 我们做足了困难准
备， 严格执行了教练的意图， 一
起拼下这场球， 非常开心、 非常
高兴能拿到第一个世界 （赛事）
冠军。”

从首场比赛第一局大比分输
给德国队， 到后面以全胜战绩夺
冠， 中国队主教练赵勇认为， 这
些是队员成长所必须经历的过
程。

“这批队员相对来说打国际
大赛比较少， 尤其是在国内比，
都特别想表现好， 所以第一场尤
其第一局， 这种思想上的压力还
是我们教练工作没有做到位。 在
这之后， 队员及时走出阴影， 确
实是打一场进一步。”

吴梦洁说， 这次比赛自己的
收获是方方面面的 ， 技术 、 心
态， 以及对环境的适应等等。 她
相信， “我们会越来越好”。

作为助理教练的杨昊也说自
己收获了成长。 “助理教练没有

主教练压力那么大， 在场上可以
更好地观察队员， 然后找合适的
机会跟她们单独交流， 做一些提
醒。 这次的半决赛和决赛， 对我
是非常好的经历。”

在首场对德国队的比赛中替
补建功之后， 王文涵以主力身份
参加了后面的比赛。 她说： “赛
前我的状态确实不是很好， 但是
自己也在场上充分地调动自己，
用情绪带动技术。 感觉这次比赛
还是成长很多的， 尤其是在主场
有很多观众 、 有些压力的情况
下， 对自己这次比赛还算比较满
意。”

决赛前两局， 中国队都是以
29 ∶27险胜 。 王文涵透露 ， 其实
当时大家很紧张。 “感觉我们打
得还挺团结、 挺爽的。 其实我们
也真的很紧张， 但是全场大家也
都没有放弃， 僵持的时候拼得也
很好。” 周页彤认为， 中国队能
够在比分胶着的情况下赢下来，
关键在于没有着急， 而是很耐心

地跟对手一分一分去拼。
参加大运会的这支队伍的大

部分队员是中国二队的成员， 吴
梦洁、 缪伊雯等人还参加过国家
队的集训， 为国家队效力是很多
队员心中的梦想。

吴梦洁说： “我会继续加强
我的力量， 然后要提高我的各项
技术。”

周页彤说： “当然目标是想
要在更高的一个级别了， 但现在
是打基础的时候。 还差很多， 需
要不断去锻炼、 学习。”

在谈到对国家队的憧憬时，
王文涵说： “梦想总是要有的，
但还是要踏踏实实做好自己的每
一堂训练课。” 王文涵在决赛中

15扣9中， 进攻效率不错， 但是
拦网只得到了1分。 在被问到还
需要改进的地方时， 她很快地回
答说： “拦网。 我肯定还要再去
努力， 包括自己的预判、 取舍、
手型动作。 我的拦网确实还有很
大的欠缺。”

而赵勇说， 年轻队员的成长
需要教练的帮助和比赛的锤炼，
更重要的还是要靠她们自己。

现场颁奖结束后， 观众们慢
慢散去， 而中国队的姑娘们久久
地留在场上拍照、 合影， 不舍离
开。

吴梦洁说， 有机会她还想来
成都旅游、 吃火锅。

据新华社

第十九届北京市民羽毛球挑
战赛近日在北京交通大学综合体
育馆落幕， 比赛共吸引了各区、
各行业的88支代表队千余人参
赛。 本次挑战赛在往届的基础上
进行了全面升级， 在组别设置上
将社会公开组根据选手竞技水平
分为A组 、 B组 、 C组 ， 不论是
羽毛球初学者， 还是业余高手，
甚至专业运动员都可以一起享受
羽毛球运动的乐趣。

本报记者 彭程 摄影报道

新华社电 2023跳水世界杯
超级总决赛6日在柏林进行了
最后一个比赛日的角逐， 中国
选手陈艺文、 杨昊分别摘得女
子 3米板和男子 10米台金牌 ，
中国队以8金1银1铜完美收官。

女子单人 3米板预赛中 ，
陈艺文和昌雅妮分别以第一和
第三名晋级。 决赛中， 陈艺文
始终保持领先 ， 最终以344.15
分夺冠 。 昌雅妮表现有所起
伏， 第一跳 （405B） 后位居第
四， 第二跳 （205B） 后滑至第
六名， 第三跳 （305B） 跳出当
轮最高分 ， 将总分追至第三 ，
并保持到结束 ， 最终以318.50
分摘得铜牌。 日本名将三上纱
也可以342.60分夺得亚军。

“从预赛到决赛， 我发挥
都不够理想， 没展现出训练水
平。 可能和近期精神上、 体力
上的疲劳有关系， 不太能完全
投入比赛， 动作控制不精准。”
昌雅妮说， “这个赛季从西安

到柏林， 三站世界杯和一届世
锦赛 ， 自己从低谷慢慢往上
爬， 像小蜗牛一样往前走， 虽
然很慢， 但不会放弃。”

陈艺文赛后总结说： “今
天表现没有特别完美， 也没有
什么失误， 对这个阶段的状态
来说比较正常。 今年前两站比
赛 （西安和蒙特利尔 ）， 我状
态很好， 在蒙特利尔站那套动
作是自己最满意的 。 从福冈
（世锦赛 ） 到柏林 ， 感觉有点
往下滑， 技术上有些欠缺， 细
节上总是差一点点。”

作为布达佩斯和福冈两届
世锦赛女单3米板冠军 ， 陈艺
文本赛季包揽三站世界杯该项
目冠军， 对明年的奥运金牌充
满期待。

“巴黎奥运会也差不多在
今年世锦赛这样的时间段， 希
望自己在经历上半年比赛后 ，
到夏天能把状态调整出来， 在
奥运会上拿出最好的表现 。 ”

陈艺文说。
男子单人10米台从预赛到

决赛， 杨昊表现非常稳定， 一
路领先 ， 没有给其他选手机
会 ， 以 537.25分夺冠 。 至此 ，
杨昊包揽今年三站世界杯该项
目冠军。 乌克兰选手谢列达和
英国选手诺亚·威廉姆斯分别
摘得银牌和铜牌。 福冈世锦赛
该项目冠军、 澳大利亚名将鲁
索位居第六。

杨昊赛后说： “今天发挥
比较正常 ， 身体状况保持不
错， 动作掌控得到位， 比世锦
赛上跳得好， 尤其决赛第三跳
比较满意。 今年几站比赛， 状
态一点点往上拉， 世锦赛前身
体出了一点小状况， 现在继续
往上爬。 希望用正常的心态看
待明年的奥运会， 把自己的水
平跳出来。”

中国队没有参加混合团体
比赛， 在本站世界杯所参加的
8个项目中全部收获金牌。

———大运会中国女排夺冠后记

———美国队出局展示女足变化端倪

这或许是本届女足世界杯开
赛以来最大的新闻。 在6日的墨
尔本矩形球场， 卫冕冠军美国队
点球大战4∶5负于瑞典队 ， 三连
冠梦想就此止步的同时， 也创造
了队史最差世界杯战绩。

这是一个令美国女足球员陌
生的滋味， 因为她们太久没有在
世 界 杯 上 尝 到 败 绩 了 。 此 前
两 届 世界杯的14场比赛 ， 她们
保持不败， 取得了13胜1平的战
绩。 两连冠的美国队上一次输球
还是2011年的世界杯决赛， 当时
她们同样以点球的方式不敌日本
队。

这是一个戏剧性的结果， 瑞
典球员胡蒂格主罚的最后一记点
球被内赫尔捞出门线， 双方球员
都经历了漫长的等待。 就在内赫
尔拿过皮球准备交给下一位主罚
队员时， 主裁判认定进球有效，
就这样， 瑞典队经历了难熬的常
规时间和残酷的点球大战， 笑到
了最后。

根据回放显示， 皮球刚刚整
体越过门线， 但就是这样一个连
肉眼也难以辨认的距离， 将美国
队挡在了8强门外。 美国队距离
晋级， 也曾经只差那么一点点。

这是本届世界杯最具分量的
交锋， 两支国际足联排名分列第
一和第三的球队在1/8决赛狭路
相逢。 虽说是强强对话， 但比赛
过程只能用一边倒来形容， 美国
队一改在小组赛中的低迷表现，
牢牢占据优势， 全场共计21次射
门 ， 相 反 瑞 典 队 整 场 都 未 有
绝 对 破门机会 ， 直到第85分钟
才首次射正。 比赛中， 瑞典门将
穆绍维奇完成11次扑救， 几乎靠
一己之力将比赛强行拖入点球大
战。

身为夺冠大热门， 美国女足
的出局方式有些可惜， 但回顾小
组赛的表现 ， 美国队的过早离
开， 并非无迹可寻。

小组赛首轮面对新军越南

队， 就当人们认为球队会以一个
超大比分战胜对手时， 美国队仅
仅只打入三球。 次战荷兰队， 美
国队经历了一个浑浑噩噩的上半
场， 只是凭借队长霍兰在下半场
的头球才保住球队的不败纪录。
最后一场小组赛， 只需一场平局
的美国队险些被另一支新军葡萄
牙队挑落马下， 后者在补时阶段
击中门柱 ， 差点让卫冕冠军蒙
羞。

美国队糟糕的状态引来了外
界众多质疑， 名宿劳埃德就点名
批评了后辈们的比赛态度， 认为
球队文化、 精神状态都发生了改
变。 而美国队主教练安多诺夫斯
基则极力为球员们辩护， 表示这
些评价不可理解且不合时宜。

美国队的出局， 看似偶然，
但也包含着一系列必然因素， 尤
其是各队水平的提升， 让美国队
不能再予取予求。 赛后， 美国队
发表了一封公开信， 除了鼓励队
员， 信中还说： “今年的女足世
界杯是对女子足球在全球范围内
发展的检验， 我们很高兴看到对
这些优秀球员的投资增加。”

此言非虚， 随着对女足投入
的加大， 世界女子足坛的格局又
一次反转。 2019年世界杯， 在8
强中面对7支欧洲球队的围剿 ，
美国队强势突围， 最终捧杯。 在
刚刚过去的四年， 女足角色愈发
重要， 职业化程度不断提高， 不
仅仅是欧洲， 连非洲球队也取得
了长足进步。 本届世界杯， 尼日
利亚、 摩洛哥、 南非三支球队晋
级淘汰赛就是明证。

在美国队第一场比赛开始
前 ， 霍 兰 在 新 闻 发 布 会 中曾
说： “很高兴看到其他球队与我
们的实力差距在缩小， 这样的话
世界杯才会更具竞争力。”

当晚的赛果， 也从侧面印证
了霍兰的判断， 只是以一个并非
她所期待的方式。

据新华社
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